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Directivos de Standard and Poor's hicieron declaraciones muy positivas respecto a 
México: Luis Videgaray 

 
 

Extracto de la entrevista con el doctor Luis Videgaray, secretario de  
Hacienda y Crédito Público, en el noticiario “Enfoque Financiero”,  

conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil. 
 
 
ALICIA SALGADO: Nos da muchísimo gusto recibir en estos micrófonos de Enfoque 
Financiero, tercera emisión de Enfoque, al secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis 
Videgaray. Hola, ¿cómo estás secretario? Bienvenido.  
 
LUIS VIDEGARAY: Alicia, me da mucho gusto saludarte a ti y al auditorio.  
 
ALICIA SALGADO: A mí también. Hoy ha sido un día muy interesante para los mercados y las 
reacciones que se han tenido, sobre todo por el mensaje de decisión de mantener estable 
el objetivo de déficit público y también la estabilidad de las finanzas públicas con toda la 
serie de medidas anunciadas de manera coordinada por Hacienda y por el Banco de México. 
 
¿Nos podrías detallar, Luis, de qué se trata en primer lugar la decisión del ajuste del gasto 
público?  
 
LUIS VIDEGARAY: Alicia, lo que estamos buscando es enfrentar de la mejor manera un 
fenómeno que no tiene su origen en México, el problema que estamos viendo en los 
mercados financieros tiene que ver con fenómenos que vienen de fuera y eso es algo muy 
importante porque en realidad de lo que estamos hablando es de cómo reaccionamos para 
mantener la estabilidad de la economía mexicana, que ha sido notable que a pesar de la 
depreciación del peso frente al dólar, de la caída del precio del petróleo, seguimos 
teniendo una economía que está creciendo, particularmente el mercado doméstico, que 
mantiene muy bajos niveles de inflación y que estamos viendo inversión, crédito, empleo 
creándose y eso es lo que tenemos que preservar.  
 
Lo que hoy hicimos fue actuar de manera coordinada la Secretaría de Hacienda y el Banco 
de México para utilizar una combinación de instrumentos que nos permitan enfrentar de 
mejor manera este choque del exterior, instrumentos en materia cambiaria, el Banco de 
México tomó decisiones en materia de política monetaria, y la Secretaría de Hacienda 
anuncia un ajuste al gasto público con el objetivo de disminuir nuestras necesidades de 
financiamiento y enfrentar de mejor manera, de una manera responsable, la caída en el 
precio del petróleo.  
 
El principal riesgo que tienen las finanzas públicas naturalmente es el precio del petróleo, a 
pesar de que hemos disminuido de manera muy importante nuestra dependencia del 
petróleo, a pesar de que este año tenemos la cobertura petrolera que nos protege el nivel 
de gasto público durante todo 2016, ante este escenario tenemos que tomar medidas 
viendo más hacia adelante, viendo hacia 2017, hacia 2018, y atendiendo un elemento muy 
importante que se afecta por el precio del petróleo que es Petróleos Mexicanos, Pemex.  
 



Entonces estamos anunciando una reducción del gasto público con el objetivo de proteger 
nuestra meta de balance, es decir, que se cumpla en 2016 el objetivo de reducir el déficit 
público, de no incrementar el endeudamiento, y por lo tanto, de esta manera, contribuir a 
preservar la estabilidad de nuestra economía y también de nuestra moneda.  
 
Al final de cuentas el anclaje de la moneda mexicana tiene que venir de los fundamentos 
de la economía y uno de ellos muy importante es la política fiscal y por lo tanto estamos 
tomando estas medidas que hemos anunciado hoy con el objetivo, insisto, de proteger la 
estabilidad de la economía nacional como la mejor forma de proteger el poder adquisitivo 
de las familias mexicanas.  
 
(…) 
 
ALICIA SALGADO: Privilegiar la prudencia fiscal en un escenario global que continua 
empeorándose, es hoy por hoy una manera muy preventiva de minimizar los costos en 
materia de crecimiento económico. Prácticamente ningún país lo ha hecho, este es el 
primer país emergente que sale con un programa de esta naturaleza y hasta el Fondo 
Monetario Internacional, las calificadoras, se han sorprendido pero dicen que se fortalecerá 
la confianza no sólo en el peso sino en el país en su conjunto y en sus capacidades de 
crecimiento. ¿Cómo podemos nosotros como mexicanos pensar que si estás tomando un 
crédito hipotecario ahorita, si tienes una empresa, si estás en tu trabajo, estas medidas no 
te van a afectar sino por el contrario, aseguran que la fuente de empleo permanezca, que 
no haya una contracción? 
 
LUIS VIDEGARAY: Lo que estamos haciendo es tomar medidas a tiempo, medidas con 
decisión para precisamente proteger la estabilidad de la economía, Alicia.  
 
Y efectivamente, vale la pena anotarlo. Por ejemplo ayer la calificadora puso en 
perspectiva negativa la calificación de algunos países, incluyendo por ejemplo a Colombia 
… 
 
ALICIA SALGADO: A Brasil hoy lo bajó a basura.   
 
LUIS VIDEGARAY: Sí, disminuyó la calificación de Brasil, sin embargo también algunos 
directivos de Standard and Poor's hicieron declaraciones muy positivas respecto a México, 
de cómo la responsabilidad fiscal con que se han venido manejando las finanzas públicas en 
México generan confianza y permiten mantener la calificación que tiene la deuda del 
gobierno mexicano. 
 
Creo que ese tipo de distinciones, que cada vez son más evidentes, el cómo se ve México 
diferente a otras economías, son el resultado de una política muy disciplinada, de manejo 
responsable de las finanzas públicas que viene no de ahora, por supuesto durante la 
administración del presidente Enrique Peña Nieto, pero por lo menos de los últimos 20 años 
donde ha habido una gran disciplina del manejo de las finanzas públicas y es muy claro el 
mensaje: México debe de seguir por esa ruta.  
 
A veces se nos puede criticar a los mexicanos de que actuamos con mucha prudencia, y 
habría quienes quisieran irnos de pronto a decisiones de mayor endeudamiento o de mayor 
déficit público, está claro hoy, al ver la diferencia de cómo se trata a México frente a otras 
naciones en estos momentos de gran complejidad internacional que apostar por la 
responsabilidad, por la disminución del déficit público, por acotar el crecimiento de la 
deuda pública, es una buena apuesta y vamos a seguir por ese camino y las decisiones que 
hoy anunciamos son precisamente en esa dirección y por lo tanto la gente debe de tener 
tranquilidad de que estas medidas que estamos tomando es precisamente para que se 



mantenga la estabilidad de la economía, para que sigan los precios bajos, que no tengamos 
brotes inflacionarios, que siga fluyendo el crédito de la economía, el crédito a las personas, 
el crédito a las empresas, a la compra de vivienda, de automóviles, etcétera, y que siga la 
creación de empleos, que es lo que estamos teniendo de manera notable, además 
impulsada por el mercado interno.  
 


